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Construyamos con el Espíritu Santo una iglesia fundada en el amor de Dios y signo de unidad, 
una Iglesia misionera, que abre los brazos al mundo, que anuncia la Palabra, que se deja 
cuestionar por la historia, y que se convierte en fermento de concordia para la humanidad.

El Tweet
del Papa

Papa León XIV
@Pontifex_es

Hay un momento en la cele-
bración eucarística en el que 

se pide por los pastores de la Iglesia: 
Papa, obispos y demás ministros. 
Hasta hace un mes rezábamos por 
el Papa Francisco. Después, tras su 
muerte, sólo rezábamos por nuestro 
Obispo Jesús y demás pastores. Poco 
después hemos comenzado a pedir por 
el Papa León y por el Obispo Jesús. A 
poco de salir a la luz estás líneas, re-
zaremos por León y demás pastores, 
sin mencionar al Obispo. Lo cual no 
quiere decir que no sigamos orando 
por el alma de Francisco y para que 

el Señor siga ayudando en su nuevo 
destino a quien hasta hace unas horas 
ha sido nuestro Obispo. Dentro de al-
gún tiempo esperamos nombrar en la 
misa a quien sea elegido como nuevo 
Obispo de Astorga. Esto quiere decir 
que estamos viviendo un tiempo de 
grandes cambios en cuanto a pasto-
res de la Iglesia universal y de nuestra 
Iglesia particular. 

Es momento de dar gracias sincera-
mente a los que se han ido y también 
de agradecer a Dios el nuevo Papa y 
de pedirle que nos conceda pronto el 
nuevo pastor que la Diócesis necesita. 

Pero no olvidemos que, más allá de 
los cambios, los sacerdotes y fieles no 
podemos cruzarnos de brazos. La Igle-
sia es ante todo la comunidad cristia-
na que, si bien necesita de pastores 
que la guíen y apacienten, no puede 
detenerse en el cumplimiento de su 
misión, en las realidades concretas del 
día a día. No obstante, esperamos con 
ilusión la llegada de un nuevo pastor 
para que continúe la tarea que con 
tanto celo y acierto pastoral venía ha-
ciendo Don Jesús.
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LA DIÓCESIS DE 
ASTORGA DESPIDE A 
D. JESÚS FERNÁNDEZ 

El que ha sido los últimos 
cinco años prelado de la diócesis 

asturicense tomará posesión el sábado 
24 de mayo como obispo de la iglesia 

particular de Córdoba.

Os daré pastores
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Buenos días, y muchas 
gracias por esta maravi-
llosa acogida. Dicen que 
cuando se aplaude al co-
menzar, no tiene mucha 
importancia. Pero, si es-
tán todavía despiertos al 
finalizar y aún quieren 
aplaudir, se lo agradezco 
mucho.

Vivimos tiempos difíciles 
de atravesar y describir, 

que representan un desafío para todos nosotros, de los que no 
debemos escapar. Por el contrario, nos piden a cada uno que, 
en nuestras distintas responsabilidades y servicios, no ceda-
mos nunca a la mediocridad. La Iglesia debe aceptar el desafío 
del tiempo y, del mismo modo, no pueden existir una comu-
nicación y un periodismo fuera del tiempo y de la historia. 
Como nos recuerda san Agustín, que decía: «Vivamos bien, y 
serán buenos los tiempos. Los tiempos somos nosotros» (Ser-
món 80,8).

Gracias, por todo lo que han hecho para abandonar los es-
tereotipos y los lugares comunes, a través de los cuales leemos 
frecuentemente la vida cristiana y la misma vida de la Iglesia. 
Gracias, porque han conseguido percibir lo esencial de lo que 
somos y trasmitirlo al mundo entero gracias a los distintos 
medios de comunicación.

Hoy, uno de los desafíos más importantes es el de promover 
una comunicación capaz de hacernos salir de la “torre de Babel” 
en la que a veces nos encontramos, de la confusión de lenguajes 
sin amor, frecuentemente ideológicos y facciosos. Por eso, su 
servicio, con las palabras que usan y el estilo que adoptan, es 
importante. La comunicación, de hecho, no es sólo trasmisión 
de informaciones, sino creación de una cultura, de ambientes 
humanos y digitales que sean espacios de diálogo y de contraste. 
Y, considerando la evolución tecnológica, esta misión se hace 
más necesaria aún. Pienso, particularmente, en la inteligencia 
artificial con su potencial inmenso, que requiere, sin embargo, 
responsabilidad y discernimiento para orientar los instrumen-
tos al bien de todos, de modo que puedan producir beneficios 
para la humanidad. Y esta responsabilidad nos concierne a to-
dos, de acuerdo a la edad y a los roles sociales.

Domingo 25 mayo de 2025

La llegada de León XIV ha sido un motivo 
de gran alegría para la Iglesia y tenemos muchas 
razones para ello. Pero no deja de resultar pre-
ocupante e injusto que haya muchos que apro-
vechen para descalificar el legado de Francisco, 
al que acusan de confuso, desastroso, e incluso 
de hereje. Y dicen ver ahora, por fin, la vuelta 
a la sensatez. Olvidan que el Espíritu Santo se 
ha valido de Francisco para elegir a su sucesor y 
sucesor de San Pedro. Francisco nombró obispo 
a un fraile agustino al que luego llevaría a Roma 
para ocupar uno de los cargos más significativos 
como el dicasterio de los Obispos,  haciéndolo 
cardenal. Ambos son caracteres distintos, pero 
es mucho más lo que nos une que los aspectos 
accidentales que los puedan diferenciar.

¿Por qué algunos rechazan a Francisco y 
desprecian su herencia? Porque no han leído 
detenidamente sus muchos e importantes docu-
mentos o no los han entendido. Muchas veces se 
limitan a oír frases sacadas de contexto. Porque 

era una persona cercana que no se limitaba a la 
publicación de documentos, seriamente prepa-
rados y fundamentados, sino que hablaba tam-
bién con  naturalidad en un lenguaje que todos 
pudieran entender.

Porque él siempre ha creído en la misericor-
dia de Dios, que nos ama, no porque seamos 
buenos, sino porque es consciente de nuestras 
debilidades y miserias. Hay muchos que no en-
tienden el amor misericordioso de Dios. Eso no 
es, como algunos pretenden, debilidad doctri-
nal. Como no lo era por parte de Jesús comer 
con pecadores, o por decir que el sábado ha sido 
creado para el hombre y no el hombre para el 
sábado.

Porque sus preferidos eran los desheredados 
de la tierra. Francisco no estaba de acuerdo con 
las mafias que engañan o utilizan a los inmi-
grantes, pero ha podido menos que reconocer la 
dignidad de todas las personas. Lo grave sería 
hacer oídos sordos al drama de la emigración.

Francisco criticaba a los trepas, a los que so-
lamente pensaban en hacer carrera eclesiástica, 
a los pastores que no olían a oveja. Y eso ha in-
comodado a muchos. Igualmente Francisco  ha 
sido crítico con algunas instituciones que den-
tro de la Iglesia se han dejado llevar del afán de 
poder económico o del poder sobre las concien-
cias, comportándose como islas privilegiadas. 
Naturalmente todo esto produce divisiones, 
cuando los que no están de acuerdo con el Papa 
se separan.  No faltan tampoco quienes, ampa-
rándose en una tradición que poco tiene que ver 
con los inicios del cristianismo, son enemigos 
del Concilio Vaticano II. Eso ya los descalifica. 
Afortunadamente León y Francisco sí son fieles 
a este gran concilio y han entendido muy bien 
el espíritu renovador que inició León XIII. “El 
que pone la mano en el arado y mira para atrás 
no sirve para el Reino de Dios”, dice Jesús. Siga-
mos, pues, mirando hacia adelante.

Máximo Álvarez Rodríguez

LAS GRANDES 
PREGUNTAS ¿Por qué algunos reniegan de Francisco?

DISCURSO DEL SANTO PADRE LEÓN XIV
A LOS REPRESENTANTES DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN Lunes, 12  de mayo de 2025
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LA DIÓCESIS DE ASTORGA DESPIDE A D. JESÚS

Numerosos diocesanos participaron el domingo 18 
de mayo, en la S.A.I. Catedral de Astorga, en la Misa 
de Acción de Gracias por el Pontificado, de casi cinco 
años, de Mons. Jesús Fernández. 

Una emotiva celebración, a la que también se unieron 
muchos sacerdotes diocesanos y de la iglesia particular de 
León para despedir al que desde el próximo 24 de mayo 
será el obispo de Córdoba. 

 A lo largo de la celebración intervinieron varias perso-
nas, representantes de los diferentes estados de vida de la 
diócesis y de los cuatro arciprestazgos, además de autori-
dades civiles y representantes de asociaciones de todo el 
territorio diocesano. 

D. Jesús dedicó gran parte de la homilía a resaltar la 
importancia del amor: “Solo con la fuerza divina podremos 
vivir el mandamiento nuevo del amor”. 

“Al hacer balance de los cinco años que he ejercido el 
ministerio episcopal entre vosotros doy gracias a Dios por 
los frutos cosechados y a todos vosotros por el esfuerzo rea-
lizado.” 

También tuvo presente todo lo realizado en los servicios 
de caridad en toda la diócesis, el refuerzo a la evangeliza-
ción en los sectores más vulnerables y necesitados. Además 
de la formación en la EDEU, 

Quiero que resuene fuerte mi llamada a la evangeliza-
ción, no dejéis de invitar a los hermanos al conocimiento 
de Jesucristo y a u mensaje, a la intimidad con él, a la 
celebración del don de la fe. No dejéis de sembrar valores 
evangélicos como la justicia, la paz, la vida, la caridad…  

Al finalizar la Eucaristía tuvo lugar un momento espe-
cial de agradecimiento a D. Jesús en el que se le obsequió 
con un báculo en el que aparecen las imágenes de la Majes-
tad, Santo Toribio y el Cristo de las Aguas. 

El Vicario General hizo un exhaustivo repaso por el pon-
tificado de D. Jesús en Astorga y agradeció su esfuerzo y 
entrega en estos años. 

Una vez concluida la celebración, todos los diocesanos 
que lo desearon se acercaron al Seminario, donde se invitó 
a un vino español y tuvieron la oportunidad de despedir 
personalmente a D. Jesús.

  Clero asistente

Ofrendas

 Imagen del Cristo de las Aguas

Con sus vicarios
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PIEZA DEL MES DEL PATRIMONIO DIOCESANO

NUESTRA SEÑORA, DE SAN MARTIN DEL AGOSTEDO

El catálogo de representacio-
nes de la Santísima Virgen es 
prácticamente imposible de rea-
lizar por estar presente en todas 
nuestras parroquias capillas y er-
mitas con multiplicadas advoca-
ciones y de unas cronologías tan 
amplias que van desde la edad 
media hasta hoy mismo. 

Una rica iconografía que es 
expresión de la devoción y com-
probada protección de Nuestra 
Señora en nuestras vidas perso-
nales y las de nuestras comuni-
dades parroquiales.

 En el mes de mayo particu-
larmente la devoción a Nuestra 
Señora tiene ecos gozosos en to-

dos nuestros corazones recordando el mes de las flores que 
no faltaba en ninguna de nuestras parroquias y escuelas, 
fomentada la piadosa práctica por las Hijas de María. 

Entre las muchas imágenes posibles en este mes traemos 
la recientemente restaurada por el taller Proceso Arte 8 de 
Astorga, que preside la iglesia del pueblo maragato de San 
Martín del Agostedo. 

Ha estado vestidas como es costumbre, y con rostrillo 
y corona de plata, quizá ello también propicio su conser-

vación ya que se trata de una imagen medieval y aunque 
sufría notable patología, que ha sido debidamente sanada, 
ahora la podemos gozar debidamente restaurada. 

Está colocada sobre una pequeña peana de un elegante 
estilo renacentista, aunque la talla es románica y respon-
de a unos modelos consagrados de Nuestra Señora, sedente 
en un trono, teniendo sobre sus rodillas al niño Jesús, un 
poco ladeado. que bendice con la diestra mientras en la iz-
quierda sostiene un libro, está coronado como quizá tam-
bién lo estuvo, con corona de talla, la imagen de la Virgen 
que se habrá mutilado para colocarle la de plata. Talla de 
gran valor por su antigüedad, aunque su calidad técnica 
sea discreta, realizada por un maestro que copiaba y repetía 
modelos consagrados bien aceptados por la piedad popular, 
nunca excesivamente exigente en cuanto a la calidad artís-
tica, mientras conservasen las imágenes la debida dignidad, 
que no impedía devoción y cariño.

La Virgen de San Martín del Agostedo, en madera poli-
cromada, es de comienzos del siglo XIII, manteniendo el 
modelo románico, que se abre ya del gótico. La policromía 
ha sido renovada con posterioridad, manteniendo la sim-
plicidad interesante de las imágenes medievales. Quizá la 
virgen en su mano derecha portó alguna flor o fruto que ha 
perdido. Se trata, resumiendo, de una obra valiosa, expre-
sión de la devoción popular a la Madre de Dios, siempre 
fruto de consuelo y de esperanza.

Miguel Angel González García

CONFIRMACIONES EN LA UPA DE 
PONFERRADA

CONFIRMACIONES EN LA UPA DE 
RIVAS DEL SIL

El sábado 3 y el domingo 4 de mayo se celebraron las Confir-
maciones, en la basílica de Ntra. Sra. de la Encina, para toda la 
Unidad Pastoral de Ponferrada.

Un total de 61 jóvenes y 16 adultos recibieron el sacramento 
de la Confirmación de manos del obispo de Astorga, Mons. Jesús 
Fernández.

El sábado 17 de mayo tuvieron lugar las confirmaciones en la 
iglesia parroquial de Fabero para toda la Unidad Pastoral de Ri-
vas del Sil. 

En una celebración que comenzó a las ocho de la tarde, el Vi-
cario General, D. F. Javier Gay confirmó a 14 chicos y chicas de 
esta parte berciana de la diócesis de Astorga. 

Un grupo de los confirmandos
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VISITA PASTORAL A LA UPA DE LA BAÑEZA

EL AYUNTAMIENTO DE ASTORGA DESPIDE A D. JESÚS

A pesar de que D. Jesús ya es obispo de otra dió-
cesis queremos seguir recordando sus últimos días 
entre nosotros, especialmente en la Visita Pastoral 
a algunos lugares de la UPA de La Bañeza. El do-
mingo 4 de mayo se acercó a dos de las parroquias 
atendidas por el sacerdote D. Jesús Prieto Pernía en 
La Cabrera. 

Durante la homilía en el Domingo III de Pascua el pre-
lado asturicense recalcó que: "Después de la decepción del 
Viernes Santo, los apóstoles vuelven a su oficio de pescado-
res sin conseguir nada. Con el consejo de Jesús resucitado 
se llenan las redes.

2 gestos de Jesús que les ayude a recuperar la Fe:

- La pesca milagrosa.

- La comida de amistad.

Pedro se ciñe la túnica como Jesús en la última cena. Se 
ha convertido en servidor. Jesús lo confirma en la Fe.

Nosotros también tenemos crisis en las que parece que 
hemos perdido al Señor. Sentir su amistad, que Él está en 
el centro. Ser sus apóstoles en medio del mundo.

A las 11 horas llegó a LA BAÑA donde, tras la bienve-
nida, presidió la Eucaristía armonizada por el coro parro-
quial, tuvo un responso por los difuntos, se hizo una foto 
de grupo y dio a cada feligrés el recordatorio de la visita.

A la una de la tarde se hizo presente en POZOS donde 
comenzaron con la procesión en la fiesta del Ecce Homo, 
seguida de la  Eucaristía, responso por los difuntos, foto de 
grupo y la entrega del recordatorio de la visita.

El equipo de gobierno de la ciudad de Astorga tuvo 
un acto de homenaje y despedida a quien ha sido du-
rante estos últimos cinco años obispo de Astorga, 
Mons. Jesús Fernández, el 15 de mayo. 

A la una de la tarde, en el salón de plenos de la ciudad, 
el alcalde elogió la labor de D. Jesús durante su pontifica-
do y le recordó que, cuando les sea posible, lo visitarán en 
la ciudad de Córdoba. 

También el Cuartel Militar de Astorga se sumó a este 
acto haciéndole entrega a D. Jesús, de manos del coronel 
del RALCA Nº 63, de un cuadro con la imagen de la pa-
trona del regimiento y una bandera de mochila. 

Por su parte, el ayuntamiento obsequió al prelado con 
una imagen, realizada en vidrio, de D. Jesús y la Catedral. 

D. Jesús recordó que Astorga es una ciudad donde las 
instituciones se entienden bien y hay un clima social gra-
to: “no veo esa polarización que en otros sitios existe”. 

Destacó la acogida de la ciudad a personas que viven en 
situaciones difíciles porque “la ciudad también tiene que 
sentirse cercana y apoyar a los excluidos” y les emplazó a 
visitar la que será su nueva diócesis

Con los feligreses de La Baña

En Pozos 

El alcalde entregándole un obsequio 
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HABLAMOS CON … 

A R A C E L I 
S A A V E D R A , 
periodista sanabresa 
de La Opinión de 
Zamora recogerá, el 
próximo 2 de junio, 
el Premio ¡Bravo! de 
Prensa 2024, otorgado 
por la Conferencia 
Episcopal Española 
por su laborioso 
trabajo en la cobertura 
informativa de la visita 
pastoral del obispo de 
Astorga, Mons. Jesús 
Fernández González, 
a 132 pueblos y a 
las parroquias de la 

Unidad Pastoral de Sanabria, desde diciembre de 2023 
hasta abril de 2024.

P.: ¿Cómo ha sido este trabajo acompañando a D. Je-
sús en las distintas parroquias de esta unidad pastoral? 

R.: Acompañar al obispo en esta visita ha sido una expe-
riencia muy bonita a nivel profesional y humano, muy en-
riquecedora. La gente nos recibió muy bien, especialmente 
a D. Jesús, porque no es habitual que una autoridad, en este 
caso eclesiástica, visite estos pueblos tan pequeños. Desde 
hace 20 años un obispo no recorría estas parroquias zamo-
ranas. 

P: Cómo fue el recorrido por las 132 parroquias? 

R.: Cada sacerdote organizaba la visita a sus parroquias, 
ya que muchos de ellos atienden, incluso 30. El obispo 
hubo días en los que visitaba seis pueblos. Para mi trabajo 
era un poco apresurado porque lo de la mañana lo manda-
ba a mediodía y lo de la tarde lo tenía que meter a última 
hora en el periódico o dejarlo para el día siguiente. Estamos 
hablando de un territorio muy extenso, 1200 km2, 132 
pueblos y una media de unos 5500 habitantes en esta co-
marca, en núcleos muy repartidos, muy distantes, zona de 
montaña… 

P.: Por desgracia, no es habitual que un medio de 
comunicación cubra información religiosa y mucho 
menos, con tanto detalle. 

R.: La iniciativa de cubrir esta información partió de mi 
aunque tuve el apoyo del periódico y de los compañeros 
redactores. Yo quería reflejar la visita y también dar voz a 
los pueblos, a los más pequeños porque a nivel provincia, 
mucha gente no sabe ni dónde están. 

Los habitantes de estos lugares se preocupan del pueblo, 
de que la calle esté asfaltada, de que haya agua y de que la 
iglesia esté en buenas condiciones. Yo siempre digo que, 
pueden creer o no creer, pero la iglesia en un pueblo es su 
museo y el lugar donde se celebran los actos más importan-

tes de la vida: bautismo, comunión, matrimonio y funeral. 
Para una localidad la iglesia tiene mucho valor y es su pa-
trimonio. 

La visita también sirvió para que se agilizaran las obras 
en algunos templos de menor coste y para dar facilidades.

Yo a D. Jesús le decía: “usted deme titulares que yo me 
encargo de ponerlo bien en el periódico”. 

P.: ¿Cómo recibiste la noticia de que habías sido ga-
lardonada con este premio? 

R.: Me llamó un poco antes D. Jesús y me dijo que me 
habían dado el Premio Bravo de Prensa y yo le dije que el 
premio no era mío que era suyo. La verdad que no me lo 
esperaba. Yo presenté el trabajo, que es amplio pero muy 
modesto, porque D. Jesús me dijo que lo presentara. Y le 
puse de imagen unas sopas de ajo que nos dieron en el pue-
blo de Entrepeñas para desayunar, ya que hacía mucho frio. 

Llevo 32 años de periodista rural, a mi me gusta decir 
que soy periodista rural o de pueblo. He trabajado para 
varios medios de ámbito comarcal y, desde 2010, trabajo en 
La Opinión de Zamora.

Me gusta hacer un periodismo social y humano más que 
político e institucional. Porque creo que son las personas 
las que le dan valor a la información. Siento que representa-
mos el periodismo más modesto el que hace una labor más 
callada, más de comarca. 

Lo cierto es que el periodismo digital hoy en día es de-
cisivo a la hora de entregar este trabajo más pequeño. Y 
gracias a las nuevas tecnologías toda la familia de los feli-
greses de estos pueblos podían seguir la visita desde cual-
quier lugar. 

P.: ¿Cómo valoraban los feligreses la visita del 
obispo? 

R.: La gente estaba muy volcada con la visita. Sin duda, 
fue muy importante porque se abordaron aspectos funda-
mentales para los habitantes de esta unidad pastoral, como 
la creación de un centro de día, de un museo local con los 
bienes muebles que tienen las parroquias, la mejora de las 
iglesias, de su entorno… 

Es muy im-
portante que en 
los pueblos se 
conserve el patri-
monio. En esta 
comarca tenemos 
cinco santuarios 
marianos, igle-
sias del románico 
tardío o de tran-
sición que son 
espectaculares y 
todo eso, hay que 
mantenerlo. 
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XXV-V-MMXXV

Evangelio: San Juan 14, 23-29

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos:

«El que me ama guardará mi palabra, y mi Padre lo amará, y 
vendremos a él y haremos morada en él.

El que no me ama no guarda mis palabras. Y la palabra que 
estáis oyendo no es mía, sino del Padre que me envió.

Os he hablado de esto ahora que estoy a vuestro lado, pero el 
Paráclito, el Espíritu Santo, que enviará el Padre en mi nombre, 
será quien os lo enseñe todo y os vaya recordando todo lo que os 
he dicho.

La paz os dejo, mi paz os doy; no os la doy yo como la da el 
mundo. Que no se turbe vuestro corazón ni se acobarde. Me ha-
béis oído decir: “Me voy y vuelvo a vuestro lado”. Si me amarais, 
os alegraríais de que vaya al Padre, porque el Padre es mayor que 
yo, Os lo he dicho ahora, antes de que suceda, para que cuando 
suceda creáis».

COMENTARIO DEL EVANGELIO

El pasaje del evangelio de este domingo pertenece al dis-
curso de despedida de Jesús en la última cena. Jesús habla 
como si ya se hubiera marchado: os he dicho estas cosas estando a 
vuestro lado. Esta frase subraya que se trata de una enseñanza 
que se dio en un momento determinado, pero sigue vigente 
en la actualidad. 

Las intervenciones de Jesús en esta sobremesa no se centran 
en explicar el sentido de los gestos o de las palabras de despe-
dida, sino que se refieren expresamente al futuro de los dis-
cípulos. O sea, el presente del lector, a nosotros que hoy lo 
proclamamos. 

Si alguno me ama, guardará mi Palabra, y mi Padre le amará, 
y vendremos a él, y haremos morada en él. El discípulo que ama a 
Jesús y guarda su palabra será amado por el Padre. El discípulo 
es para el Padre como otro Jesús, como otro hijo, objeto de su 
amor, y es para Jesús objeto del mismo amor con el que Él ama 
a su Padre.

La afirmación de Jesús es una fórmula aseverativa, una pro-
mesa. Los que son fieles a la alianza, los que cumplen los man-
damientos, los creyentes, ya no reciben una morada con Dios 
en las tiendas del cielo, ellos mismos son la tienda donde Dios 
acampa. El creyente queda convertido en un lugar de “perma-
nencia estable”, donde moran el Padre y Jesús. “Morada” viene 
de la raíz “permanecer”. El discípulo fiel será, pues, un nuevo 
tabernáculo, un sagrario, un templo vivo donde residan, con 
morada permanente el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo. Pre-
sencia no física, pero presencia real.

Si Dios y Cristo moran en nosotros, entonces todos los se-
ñores a los que hemos dejado sitio en nuestro corazón deben 
cederle el paso. Tenemos aquí don y tarea: cuanto más tienda 
nuestra vida a Cristo, más se abrirá camino Cristo entre noso-
tros. Cuanto más busquemos la salvación total en Él y no en 
nosotros mismos, y cuanto más busquemos que sea Él el Señor 
de nuestras vidas, más plenamente estará en nosotros y tomará 
posesión de nosotros.

Juan Herminio Rodríguez

1ª Lectura: Hechos de los Apóstoles 15, 1-2. 22-29

En aquellos días, unos que bajaron de Judea se pusieron a en-
señar a los hermanos que, si no se circuncidaban conforme al uso 
de Moisés, no podían salvarse. Esto provocó un altercado y una 
violenta discusión con Pablo y Bernabé; y se decidió que Pablo, 
Bernabé y algunos más de entre ellos subieran a Jerusalén a con-
sultar a los apóstoles y presbíteros sobre esta controversia.

Entonces los apóstoles y los presbíteros con toda la Iglesia 
acordaron elegir a algunos de ellos para mandarlos a Antioquía 
con Pablo y Bernabé. Eligieron a Judas llamado Barsabás y a 
Silas, miembros eminentes entre los hermanos, y enviaron por 
medio de ellos esta carta:

«Los apóstoles y los presbíteros hermanos saludan a los herma-
nos de Antioquía, Siria y Cilicia provenientes de la gentilidad.

Habiéndonos enterado de que algunos de aquí, sin encar-
go nuestro, os han alborotado con sus palabras, desconcertan-
do vuestros ánimos, hemos decidido, por unanimidad, elegir a 
algunos y enviároslos con nuestros queridos Bernabé y Pablo, 
hombres que han entregado su vida al nombre de nuestro Señor 
Jesucristo. Os mandamos, pues, a Silas y a Judas, que os referirán 
de palabra lo que sigue: Hemos decidido, el Espíritu Santo y 
nosotros, no imponeros más cargas que las indispensables: que os 
abstengáis de carne sacrificada a los ídolos, de sangre, de anima-
les estrangulados y de uniones ilegítimas. Haréis bien en aparta-
ros de todo esto. Saludos».

Salmo 66, 2-3. 5. 6 y 8 R/. Oh Dios, que te alaben 
los pueblos, que todos los pueblos te alaben.

2ª Lectura: Apocalipsis 21, 10-14. 22-23
El ángel me llevó en espíritu a un monte grande y elevado, 

y me mostró la ciudad santa de Jerusalén que descendía del 
cielo, de parte de Dios, y tenía la gloria de Dios; su resplandor 
era semejante a una piedra muy preciosa, como piedra de jaspe 
cristalino.

Tenía una muralla grande y elevada, tenía doce puertas y 
sobre las puertas doce ángeles y nombres grabados que son las 
doce tribus de Israel.

Al oriente tres puertas, al norte tres puertas, al sur tres puer-
tas, al poniente tres puertas, y la muralla de la ciudad tenía 
doce cimientos y sobre ellos los nombres de los doce apóstoles 
del Cordero.

Y en ella no vi santuario, pues el Señor, Dios todopoderoso, 
es su santuario, y también el Cordero.

Y la ciudad no necesita del sol ni de la luna que la alumbre, 
pues la gloria del Señor la ilumina, y su lámpara es el Cordero.

HOY ES DOMINGO • VI DOMINGO DE PASCUA
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EL DIA QUE MAMÁ SE TRANSFORMÓ EN DRAGÓN

“Somos humanos. Traducción: co-
metemos errores. El camino a poder 
entablar relaciones plenas y duraderas 
comienza con nuestra capacidad para 
reconocer nuestras equivocaciones, 
hacernos cargo y reparar el daño cau-
sado. La búsqueda de perfección en 
nuestros vínculos, no es sólo imposi-
ble, sino que además puede interferir 
a la hora de entablar una profunda co-

nexión con aquellos que más amamos. ¿Quién no se transfor-
mó en dragón alguna vez? “La mayoría de las veces mi mamá 
es muy tierna y cariñosa. Sin embargo, un día, cuando hicimos 
algunas maldades con mis hermanos, ¡ella se transformó en algo 
irreconocible! Nosotros nos asustamos mucho y cuando al fin 
volvió a ser ella pudimos ver que a mi mamá también la pueden 
desbordar sus emociones: ¡Al igual que a nosotros! Te invito a 
leer esta historia, tal vez encuentres que mi mamá se parece mu-
cho a la tuya. (EDICIONES MINILUPA)

Rosi Gutiérrez 

Templum libri

En la parte más occidental del Bierzo, más allá de Corullón, en la ladera una montaña, mirando al mediodía, en medio de 
una tupida vegetación, se encuentra Viariz. Su templo de piedra carece de retablo central y cuenta con dos pequeños muy 
elementales retablos laterales dedicados a la Virgen María. Su patrono es San Mamed, cuya fiesta se celebra el primer domingo 
de agosto.

ViarizViariz

AGENDA
Domingo 25 de mayo

El Colegio de Consultores elegirá al Administrador Diocesano a 
las 22 h. 

Lunes 26 de mayo

Comienza la Peregrinación a Roma en el Año Jubilar. 

Sábado 31 de mayo

Concluye la Peregrinación a Roma en el Año Jubilar. 

Domingo 1 de junio

Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales. 

Confirmaciones para la UPA de Sanabria, a las 19 h en Rionegro 
del Puente. 

Viernes 6 de junio

Confirmaciones para la UPA de Astorga, a las 20 h en la S.A.I. 
Catedral.


